

COLUMNAS DE 12 DE MAYO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Una corazonada policiaca

El decreto “por el que se dispone de la Fuerza Armada Permanente para llevar a cabo tareas de seguridad pública”, por más que lo haga “de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria”, es una confesión implícita del fracaso de una institución innecesaria, mal concebida y peor organizada: la Guardia Nacional.

No da el ancho.

La instrucción a Ejército y Marina Armada es que desempeñen la misma función que han estado cumpliendo desde hace ya varios sexenios pero ahora, por fortuna, con el contexto legal que se les vino escamoteando en los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto y que, contra todo pronóstico, impulsó el Presidente que había ofrecido regresarlos a los cuarteles, Andrés Manuel López Obrador.

Si bien es comprensible que la naciente Guardia Nacional no dé los frutos que se esperan de una corporación consolidada, también es cierto que ni siquiera ha sido capaz, si no de aminorar, al menos de contener la creciente violencia y en particular la desatada por la delincuencia organizada.

Eso se debe a una sencilla razón: su concepción partió de un pésimo diagnóstico sobre la moribunda Policía Federal, cuyos integrantes pudieron constituir la columna vertebral de la Guardia. De hecho, todo indica que la decisión de acabar con esa institución de 90 años de existencia y fundar la nueva entidad fue motivada por el prurito de borrar todo rastro de su reorganización durante el gobierno de Ernesto Zedillo y su modernización en el de Felipe Calderón bajo la jefatura de Genaro García Luna, dos de los principales aborrecidos por la actual administración.

Jabo, emigrado de la Policía Federal, me escribió el 4 de mayo. Hace 18 años se formó en el Instituto de Formación de la PGR para ser investigador.

“Tuve el privilegio de trabajar en uno de esos proyectos exitosos que raramente se observan desde su interior, el área de Secuestros. En 2007, con más dudas que respuestas, me incorporé a la PF, que me permitió desarrollarme profesionalmente y desarrollar estrategias para localizar y/o liberar a más de 400 personas. Siempre a la orden y con respeto a mis superiores y subalternos. Hoy la Policía Federal o lo que queda de ella, llora”.

Y cuenta que compañeros que aceptaron irse a la Guardia Nacional se ven “engañados, defraudados por el proyecto y quienes dirigen, al ser tratados como enemigos políticos”.

Se pregunta: “¿Qué hicimos mal, ¿a quién ofendimos o lastimamos con nuestro actuar? ¿Por qué dice el secretario (Alfonso Durazo) que somos corruptos si no nos conoce? ¿Somos policías que trabajamos como militares o los militares trabajan como policías? ¿Qué es y qué hará en realidad la Guardia Nacional? Años de capacitación y experiencia que no son valorados. Por el bien de mi país y mis compatriotas, ojalá un día funcione esta estrategia de seguridad. Lo digo de corazón, aunque tengo otra corazonada. Corazonada de policía...”

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Se impuso el derecho ante la 4-T

No es lo mismo la paz que la rendición.

Florestán

Desde antes de ser candidato al gobierno de Baja California por Morena, el plan de Jaime Bonilla era

extender su mandato de dos años.

Y es que hace cuatro se reformó la Constitución local para que la elección de gobernador coincidiera con la intermedia y así se acortó a dos años para que la próxima se dieran con las del primer domingo de junio de 2021.

Todo esto lo sabía el amigo de Andrés Manuel López Obrador que para enfilarlo, lo designó superdelegado, la vía más corta en Morena para ser su candidato.

Bonilla ganó fácilmente las elecciones del 2 de junio de 2019, por primera vez desde que Ernesto Rufo triunfara en 1989, siendo el primer estado gobernado por un panista que luego se convirtió en su bastión hasta el año pasado. A los pocos días, el 23 de julio, con la complicidad de la bancada mayoritaria del PAN, sesionando a escondidas en Rosarito, le dieron a Bonilla la reforma para ampliar su gobierno a cinco años, lo que no estaba ni en la orden del día.

Y Bonilla se dio a ser gobernador basándose en dos aspectos: su cercanía con López Obrador y sus nuevos cinco años.

Un ex priista, su principal operador de campaña y secretario de gobierno, Amador Rodríguez, hizo la semana pasada una última declaración: *no hay que quitar al gobernador porque es el mejor que ha tenido el estado, estamos en una pandemia y repetir elecciones es muy caro.*

Al día siguiente se conoció que este lunes, en un pleno a distancia, se desahogaría el caso Bonilla y que el proyecto del ministro Fernando Franco venía rotundamente en contra.

Y no solo el proyecto, en una sesión histórica, el pleno de la Corte aprobó por unanimidad contundente, que Bonilla, como diría el ministro presidente Arturo Zaldívar: *fue un fraude a la Constitución, fue un fraude al sistema democrático, fue un fraude al voto popular todo fraguado por el Congreso de Baja California*, y lo dejó en los dos años originales.

Ayer el país, recuperó una gran parte de la certeza y seguridad jurídica y política que había perdido.
RETALES

1. ADORNO. Jaime Bonilla salió a decir, como si fuera una concesión, *queacataría el fallo de la Corte* como si pudiera desacatarlo, lo que sería otro delito. Y tampoco podrá buscar la candidatura para el 21, pues está prohibida la reelección;

2. FRENTE. El viernes pasado, el presidente López Obrador abrió otro frente innecesario y en plena pandemia del covid: el de los médicos. Ante el rechazo unánime de estos profesionales, ayer salió a dar una disculpa a medias. ¿Pero qué necesidad?; y

3. OPCIÓN. El Presidente hizo ayer una afirmación de alto riesgo: *los que no están con la 4-T, con él, están en su contra y a favor del neoliberalismo corrupto* ¿En qué espacio queda el ejercicio libre de la crítica y el derecho a disentir?

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE este martes se conmemora el Día Internacional de la Enfermera justo en medio de la pandemia de coronavirus, más grave aún que el brote de la gripe española de hace más de una centuria. En México los cerca de 315 mil profesionales de la enfermería son pieza clave para afrontar lo que queda de la fase 3 y el pico máximo de contagios, si bien la UNAM calcula que se requiere del doble ante la contingencia. Un aplauso y todo nuestro reconocimiento.

QUE los docentes agrupados en la organización Maestros por México, que responden a Elba Esther Gordillo, enviaron un decálogo al Presidente y al titular de la SEP, Esteban Moctezuma, con consideraciones a observar para el regreso a clases, entre las que destaca la difusión de información veraz sobre las condiciones de cada comunidad en cuanto a la dispersión de covid-19 y los riesgos de contagios. Criticaron que definir el 1 de junio como fecha probable para el regreso a clases es un enorme desafío, por lo que exigieron que la fecha para retornar de manera presencial se acuerde entre las autoridades sanitarias, educativas, docentes y padres de familia, así como locales en cada municipio y población del país.

tan pronto como la Suprema Corte invalidó la ley Bonilla por considerarla un fraude a la Constitución, diputados de Morena y del PAN cruzaron acusaciones sobre la paternidad de la reforma. Desde las redes sociales, el coordinador de Morena en San Lázaro, Mario Delgado, afirmó que tras el fallo de los ministros "llegó a su fin la reforma aprobada por la mayoría panista en el Congreso de BC", pero la respuesta panista, retuiteada por Juan Carlos Romero Hicks, fue casi instantánea: "Mario, ¡basta de hipocresía! Era un atentado a la democracia"

Error y corrección El presidente López Obrador cometió un error al expresarse de los médicos. El malestar se produjo en todo el personal y también la exigencia de que el mandatario se disculpara públicamente. Así procedió. Hizo bien. Los errores de los servidores se pueden cometer en el sigilo, incluso con aparente propiedad. Preferible es que si ocurren, ello sea a la luz de todos y en ese sentido los corrijan. **Donceles**

Excélsior:

Arsenal / [AMLO reivindica, en los hechos, a Calderón](#)

/ Francisco Garfias (p.4)

Universal:

Fuera de Tono / [El material propagandístico de The New York Times](#) /

Hernán Gómez Bruera (p.7)

Universal:

[Desinformación /](#)

Alberto Aziz Nassif (p.13)

Milenio

Tercer Grado / [México y la vacuna contra el covid-19 /](#)

Leopoldo Gómez (p.3)

El Herald

Historia de lo Inmediato / [The New York times también se equivoca /](#)

Álvaro Delgado (p.6)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [Fracasan Guardia y abrazos: vuelven los militares](#)

/ Salvador García Soto (PP-11)

Universal

: Historias de Reportero / [#CasaBartlettDeAMLO](#)

/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal

: En la Mira / [El Ejército convenció a López Obrador/](#)

Luis Cárdenas (p.2)

Universal:

En Tercera Persona / [La traición de AMLO /](#)

de Mauleón (p.2)

Financiero

Estrictamente Personal / [Ganaron los militares /](#)

Raymundo Riva Palacio (PP-30)

Financiero:

de Razón / [Tres derrotas de AMLO y una lección /](#)

Pablo Hiriart (p.28)

Excélsior

[Baja California y el deterioro político /](#)

Maximiliano Cortázar Lara (p.11)

El Herald:

Alhajero / [Los mensajes de la Corte /](#)

Martha Anaya (p.5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Traza CEN del PAN ruta para comicios del 2021 y ganar la Gubernatura en 2023*
- *Reconoce que es la mejor oposición del país pero aún no es suficiente*
- *Elecciones de Coahuila e Hidalgo no reflejarán aún la inconformidad social del país*
- *Reconoce a Enrique Vargas como liderazgo nacional*
- *Recomendación General del Ombudsman por Covid-19*
- *¿Cuál será la reacción de Jorge Hank en Baja California?*
- *Celebra PAN Edomex decisión de SCJN sobre “Ley Bonilla”*
- *Acondiciona GEM nuevos espacios en el sector salud*
- *En DIFEM, Fernanda Castillo instruye atención cercana a familias vulnerables*

La dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) está enfocada en lograr mayoría en el Congreso de la Unión, en 2021 y en el estado de México dar el primer paso para ganar la Gubernatura en 2023, además está listo para sumar a todos los sectores sociales, políticos, religiosos y económicos que coincidan en que las cosas no están marchando bien en el país.

En video entrevista; Marko Cortés Mendoza, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, aseveró que su partido está a la altura de la exigencia de los mexicanos, como oposición frente al presidente Andrés Manuel López Obrador y el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), sin embargo esto aún no es suficiente.

“Requerimos a todas las voces, liderazgos del sector productivo, de los medios de comunicación, de sectores sociales, religiosos, liderazgos de todos los sectores, necesitamos sumarnos, buscar concurrir y hacer frente al populismo, así como a la irresponsabilidad e incapacidad. Necesitamos construir un contrapeso en 2021, equilibrar el poder, estamos puestos, haciendo nuestro mejor trabajo con el respaldo de nuestros buenos gobiernos, pero requerimos el apoyo de todos los ciudadanos que vemos que las cosas no están bien”, subrayó.

El dirigente nacional, quien en su momento propuso al Instituto Nacional Electoral (INE) posponer las elecciones locales de Coahuila e Hidalgo, comentó que a pesar de la inconformidad social que existe en el entorno nacional, los resultados no reflejarán lo que está ocurriendo en México.

“Serán elecciones que no reflejarán lo que está ocurriendo a nivel nacional; primero, porque son estados gobernados siempre, aún por el PRI, no habido alternancia; segundo, porque se darán dentro de esta preocupación social que seguirá derivada del coronavirus, tomando en cuenta que se lleven a cabo en agosto

Nos preocupa que no haya una alta participación... no vemos que puedan reflejar el escenario nacional pero creemos que finalmente deberían tomarse medidas respecto de realizar o no estas elecciones, en el escenario de que las cosas estén en condiciones de no exponer a la gente, ni a los candidatos”, precisó.

El presidente del CEN panista insistió que el gobierno federal no tomó las medidas pertinentes, en el momento adecuado, a diferencia de otros países donde la pandemia del coronavirus los tomó por sorpresa.

En este sentido, dijo que México tuvo varias semanas para tomar previsiones que garanticen que todo el personal médico cuente con medidas de seguridad, así como para diseñar mecanismos económicos y en cuestión educativa, pero fueron rebasados y a la fecha no están a la altura de las exigencias que implica la emergencia sanitaria.

“Es un gobierno que no ha estado a la altura de las circunstancias, como sí lo estuvieron otros jefes de Estado en el mundo. En contraste, nuestros gobernadores, nuestros alcaldes, sí tomaron medidas de prevención mucho más rápidas

Antes de que se declararan las etapas de la contingencia ya estaban en esa exigencia; por poner un ejemplo, Enrique Vargas del Villar era de los que ya le exigían al gobierno se declarara la etapa dos de la contingencia, se tomaron medidas conjuntas de forma anticipada, poniendo el ejemplo, por eso no es casual que los gobiernos del PAN, a nivel estatal y en los municipios, sean los mejores en la evaluación de la gente, respecto de cómo enfrentaron el covid-19”, resaltó.

Marko Cortés presumió que Enrique Vargas es el alcalde número dos de todo el país en la evaluación de la gente, además reafirmó que se puso a prueba quién tiene capacidad para gobernar y quién sabe qué hacer de forma responsable.

En tal virtud, sostuvo que Enrique Vargas, el presidente municipal de Huixquilucan, es un personaje con liderazgo nacional que lidera a los alcaldes panistas y fortalecido en el estado de México, donde los habitantes lo evalúan como un gobernante eficiente.

“Enrique Vargas es un alcalde eficiente, capaz, bien evaluado por su gente, por quienes gobierna, que además tiene las agallas y el liderazgo para enfrentar al gobierno federal y hacerlo con la representación

de los 400 alcaldes panistas que liderea

Ha hecho un excelente papel con su liderazgo, convocó a los demás afuera de Palacio Nacional para exigir el presupuesto que se les está recortando. Enrique Vargas ha venido asumiendo un liderazgo fuerte y vemos con muy buenos ojos que también lo ha hecho en el estado de México”, continuó. El líder de Acción Nacional dijo que no hay duda de que existen condiciones para que el Estado de México se pinte de azul en el 2023, cuando se renueve la Gubernatura, pero antes se tiene claro que se requiere ganar un número importante de Presidencias Municipales, Diputaciones Federales y Locales, en 2021, sobre todo en la zona metropolitana del valle de México, que en otro momento fue el “corredor azul”.

Indicó que el PAN ya está trabajando para los comicios futuros, preparando lo que será el ejército electoral, proyecciones tanto para el trabajo de tierra, aire y a nivel directivo, con diversos mecanismos de capacitación para la militancia.

En la conversación virtual, Marko Cortés habló también del caso Baja California, donde aseguró que la persecución del ex gobernador Kiko Vega Madrid es una cortina de humo que tendió el mandatario estatal, Jaime Bonilla, en el contexto de la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ante el fraude constitucional que pretendió.

La conversación: <https://web.facebook.com/JoseAlam80/videos/188204248947596/>

Atajos

Por el centro: El ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García, emitió la Recomendación General 1/2020 sobre la Atención a la Pandemia por COVID-19 con Perspectiva de Derechos Humanos, a los Poderes Ejecutivo y Judicial, a los 125 Ayuntamientos mexiquenses y a la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, con el fin de que redoblen esfuerzos de manera coordinada para proteger a los grupos en situación de vulnerabilidad.

Lo anterior resulta oportuno con lo cual se confirma como un comisionado de derechos humanos innovador, pues en el pasado reciente también emitió recomendaciones generales por la situación de violencia en contra de las mujeres, feminicidios, así como en favor de los periodistas.

El propósito del documento es posicionar a la dignidad y los derechos humanos como ejes de la acción de las autoridades, retomando pronunciamientos y criterios adoptados en el derecho internacional de los derechos humanos para garantizar la protección de éstos, sin exclusiones ni desigualdad.

Por la izquierda: Las dirigencias nacionales de los diferentes partidos políticos celebraron la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que en términos prácticos echó abajo la llamada “Ley Bonilla”, por lo que el gobernador de Baja California, Jaime Bonilla, solo estará en el cargo por dos años, restando los meses que lleva al frente.

Habrà que ver si el poderoso empresario Jorge Hank Rhon, comienza a medir el escenario, pues había dicho que no le interesaba ser gobernador de dos años, pero de seis sí. ¿Qué le aconsejará su compadre Eduardo Bernal Martínez?

Por la derecha: El dirigente estatal del PAN, Jorge Inzunza Armas, celebró la declaración de inconstitucionalidad de la “Ley Bonilla” por la Suprema Corte de Justicia, pues consideró que se trata de un contundente rechazo al autoritarismo, así como a las peores prácticas de la política mexicana. Inzunza dijo que la decisión de los Ministros enmarca la ilegalidad de la consulta aprobada por el Congreso de Baja California para pretender darle validez a la “Ley Bonilla”.

Por el centro2: El gobernador Alfredo del Mazo Maza anunció que se acondicionaron nuevos espacios en el sector salud con la finalidad de atender a más pacientes, ya que actualmente se registra el mayor ritmo de contagios por COVID-19 y la cantidad de enfermos que requieren hospitalización va en aumento.

En un mensaje a los mexiquenses, precisó que mil 270 médicos y enfermeras fueron contratados por su administración para hacer frente a la contingencia, y que en coordinación con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), las clínicas a cargo de este organismo federal atenderán a pacientes que requieran de atención médica urgente, aunque no sean derechohabientes.

Del Mazo Maza explicó que, en Toluca, el Centro de Convenciones fue acondicionado y tiene 200 camas hospitalarias; en Tlalneantla fue adaptado el CRIT del Teletón para instalar 158 camas hospitalarias; en Texcoco, el Centro Cultural Mexiquense cuenta ya con 180 camas y el Deportivo de Tonanitla tiene 100 camas adicionales para recibir pacientes.

Por el centro3: En atención a las familias mexiquenses, la presidenta honoraria del Sistema DIFEM, Fernanda Castillo del Mazo, se ha mantenido en comunicación virtual con el objetivo de reforzar las estrategias de atención en esta pandemia, pues para el organismo es prioritario apoyar a los sectores vulnerables de la entidad.

La señora Fernanda Castillo instruyó a Miguel Torres Cabello, el director General del DIFEM, a mantener comunicación permanente con asilos, albergues y casas de descanso para personas adultas mayores, siguiendo los protocolos de Salud.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

A clases

La Secretaría de Educación ha fijado el 2 de junio como fecha para el regreso a clases, aunque ahora su titular Esteban Moctezuma, ha dicho que están a la espera de la autorización de lo que diga la Secretaría de Salud. Y bueno en lo que son peras o son manzanas, muchas instituciones públicas y privadas del Edomex se preparan para lo que venga. En CUDEC Tlalneantla, el director **Alfonso**

Malpica Cárdenas nos comentó que el próximo 18 de presente mes se reunirá con su equipo, para definir las estrategias a seguir por este tema de volver a abrir las puertas a los estudiantes. Las escuelas públicas hasta ahora no se han pronunciado en cuanto al tema de cómo recibirán a los estudiantes, hasta que la Secretaría de Salud dé luz verde y se tomen las medidas necesarias, ya sea para recibir a los alumnos o dar por concluido el actual ciclo como se ha dicho. Lo que sí es una lástima es que se haya suspendido la compra de productos para los desayunos escolares a nivel nacional desde 2019...El sector empresarial agradeció a la alcaldesa de Metepec, **Gabriela Gamboa Sánchez**, por atender puntualmente su solicitud para facilitar la actualización de sus obligaciones, con descuento del 10 por ciento en el pago de licencias de funcionamiento comercial de alto impacto, en el tiempo en que se mantenga la cuarentena. Bien por el gobierno morenista de Metepec...El que celebró la declaración de inconstitucionalidad de la "Ley Bonilla" por la Suprema Corte de Justicia fue el líder del PAN Jorge Inzunza Armas, quien aseguró que es un rechazo al autoritarismo y a las peores prácticas de la política mexicana, como la ilegalidad de la consulta aprobada por el Congreso de Baja California para pretender darle validez a esta "marrullería"...Y el que no para en coordinar acciones en la 60 Legislatura es el diputado titular de la Jucopo **Maurilio Hernández**, porque esto de la contingencia ha provocado reformas importantes en temas de salud y hasta de comunicación, como autorizar las sesiones de cabildo de manera virtual.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que algunos municipios del norte y otros como Ocotlán y Almoloya de Juárez, quedaron "balconeados" en sus áreas de comunicación social, mismas que se mostraron incapaces de intentar alguna estrategia que pudiera informar a la gente de los esfuerzos sanitarios de la autoridad y contener las riesgosas versiones falsas que corrían como reguero de pólvora entre la ciudadanía... El compadrazgo e improvisación tuvieron consecuencias lamentables.

Que ante la magnitud de las cosas, tuvo que salir el Gobierno del Estado de México que encabeza Alfredo Del Mazo Maza para invitar a la población a no dejarse engañar por rumores e información falsa que circula sobre la pandemia en la entidad, y reiteraron que la mejor manera de cuidar a las familias es mantenerse informado en medios oficiales, permanecer en casa, así como guardar la calma y que, en caso de tener alguna duda, está a disposición el número de emergencias 911.

QUE el Consejo Estatal de la Mujer y Bienestar Social (CEMyBS) efectuó una sesión virtual con titulares de los Institutos Municipales de la Mujer, con el objetivo de sumar acciones en materia de protección y atención a las víctimas de violencia de género, en donde la vocal ejecutiva Melissa Vargas Camacho, destacó la importancia de crear sinergia y redoblar esfuerzos durante la etapa de confinamiento derivada del covid-19. Muy oportuno y urgente, porque son varios municipios que reportan un incremento del problema en su localidades ante el estrés por el largo encierro.

QUE por instrucción del alcalde Juan Rodolfo Sánchez, la Dirección General de Desarrollo Económico de Toluca amplió hasta junio el periodo para revalidar licencias de funcionamiento sin multas ni recargos. El trámite es presencial en las oficinas de la Plaza Fray Andrés de Castro. Tal vez cuando algunos lo hagan ya habrá pasado la cuarentena, pero de cualquier manera el espacio está adaptado con las medidas preventivas para atender al público de manera adecuada.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

